

de Ternay et de Vernaison, accourues sur les rives, répondait partout à nos saluts, et partout elles ont témoigné de leurs vives sympathies pour cette fête de la science et de l'industrie, pour ce germe d'inauguration de l'émancipation et la pensée du génie humain.

Enfin, à huit heures du soir, le convoi rentrait à Lyon, et les bateaux, illuminés sur les flancs, ramenaient les membres du congrès pleinement satisfaits de ce voyage.

Nous ne devons pas terminer ce récit sans dire que M. Ventillart du Rippert, directeur de la compagnie du *Sirius*, a fait les honneurs de son bord avec une exquise et généreuse politesse qui lui mérite incontestablement les bons souvenirs de tous ses hôtes.

Le Congrès scientifique a été clos le 12 septembre par une magnifique illumination en verres de couleur. Un portique à neuf arcades s'élevait sur le pont de Tilsitt avec des pots à fleurs de chaque côté. Des vases surmontaient l'entablement dans toute sa longueur, et la frise portait une inscription dédicatoire :

AUX SCIENCES, AUX LETTRES, AUX ARTS.

Au milieu et en arrière de l'édifice s'élevaient les armes de la ville de Lyon, et tout cet ensemble magique se composait de verres de couleurs différentes : jaunâtre pour le stylobate, les pilastres, les arcades, l'entablement et les vases ; rouge pour l'inscription, pour les armes de la ville et pour les fleurs sortant des plantes vertes que contenaient les pots de chaque côté du portique.

La rivière était couverte d'une multitude de petites barques illuminées en verres de couleur, et dont les évolutions donnaient beaucoup de vie et de mouvement au tableau.

Aussitôt que l'illumination du portique et des barques qui couvraient la rivière a été complète, le bruit du canon a retenti, et le bourdon de Saint-Jean s'est fait entendre.

A neuf heures, un ballon a été lancé d'un bateau près du pont Tilsitt. On admirait la grande dimension de cet aérostat qui s'élevait majestueusement ; mais la surprise et le contentement de la foule ont été complets, lorsqu'un riche et brillant feu d'artifice attaché au ballon a éclaté tout-à-coup, en remplissant l'air de lumière et de feux tricolores,

Un orchestre militaire était placé au centre du bassin de